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获悉，国家体育场（“鸟巢”）的调整方案已形成，主要涉

及去掉开启式屋顶和将口子开得更大两方面。该方案目前已

向有关部门报批，估计两三月内能得到回复。 去盖方案批准

可能性很大 专门赶到北京参加国家体育场招标评审委员会的

中国工程院院士沈世钊表示，虽然去掉了盖子，但“鸟巢”

的外观、设计理念都不会改变。不过，由于开口要扩大，所

以结构有所微调。他认为，这个方案“批准的可能性会很大

”。 除了节俭外，沈世钊认为安全也是此次调整的重要原因

，拿掉盖子可减少2000吨左右的负重，安全系数当然会提高

。现有的优化方案已基本被赫尔佐格和德梅隆设计公司与中

国建筑设计研究院的专家接受。 “鸟巢”业主反对修改意见 

不过“鸟巢”的业主是北京市国有资产经营有限责任公司和

中信集团联合体共同组建的国家体育场有限责任公司。按照

合约，2008年后他们拥有鸟巢30年经营权。他们对修改持反

对意见，因为一旦没有屋顶会对经营有影响，“比如以后举

行音乐会、演唱会，如遇到大雨天怎么办”？ 专门负责“鸟

巢”设计的中国建筑设计研究院称，当初参加设计时，开启

的屋顶是一个硬性的规定，否则方案不能参选。 设计人员否

认因安全而停工 中国建筑设计研究院总工程师、“鸟巢”设

计者之一吴学敏昨日提出，“鸟巢”暂时停工并非出于安全

考虑，而是由于造价过高。他说根据中央“节俭办奥运”的

要求，“鸟巢”的预算要控制在31亿元人民币以内，而最初



的设计方案超出了此预算范围。1 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


